

Se publica los Martes, Jueves y Sábados

Franqueo concertado

El caso del Presidente de la Diputación

Soy diputado a pesar mio.

(Palabras del señor Saguer, en el discurso de Barcelona sobre el Estatuto Catalán)

Conocemos la incompatibilidad del actual presidente de la Diputación que ejerce al propio tiempo su cargo de Notario en esta ciudad. Para sortear esta incompatibilidad, se ha procurado unas certificaciones sobre el censo de población de Gerona, que representan una amenaza para el contribuyente, que verá aumentada la contribución a causa de estas imprudencias políticas.

Con estos pasos, el presidente, causa notorio perjuicio a Gerona, pero su actuación llega en el momento presente a ser la más perjudicial para la provincia. El presidente de la Diputación, no se ha sentido diputado, al discutirse el presupuesto. Ha dejado la investidura provincial y se ha convertido en abogado defensor de los propietarios de aguas minerales. Pero, que abogado más desgraciado. La Diputación ha acordado por unanimidad, rechazar la propuesta de su presidente, encaminada a suprimir el impuesto sobre las aguas minerales. Este voto en contra representa una manifiesta censura que toda la Diputación, dá a la persona de su presidente. La opinión general, le es contraria, desde sus primeros pasos; pero, ahora, son los mismos diputados que se sienten mal dirigidos y rechazan las pretensiones o planes del presidente. En los cargos públicos, se gana la confianza por la actuación y cuando ésta no merece el asentimiento de los compañeros con que autoridad se ocupa el primer sillón?

Ha dicho el señor Saguer que era diputado a pesar suyo, cosa que no admitimos y que todo el mundo sabe, que es al contrario. Pero no ha dicho, ni puede decir el señor Saguer, que sea Presidente a pesar suyo. Y a todos los presidentes, cuando los voluntariamente presididos, censuran su actitud, no les queda más que un camino, que todos sabemos cual es.

El presidente pretendía una monstruosidad: suprimir el arbitrio más saneado y justo de la Diputación, el que pesa sobre las aguas minerales, en una proporción tan insignificante como el de cinco céntimos por botella, de estas que en los hoteles cobran dos o tres pesetas, y, cuyo líquido, nace graciosamente de la opulenta y generosa naturaleza. A cambio de este arbitrio que produce a la Diputación más de cien mil pesetas, el Señor Saguer pretendía gravar, la corta de árboles y la fabricación de cementos, ladrillos y la explotación de canteras. Era tan descabellado su propósito y dejaba tan burdamente sus intenciones al descubierto, que produjo tal actitud, verdadera indignación en toda la provincia, que solamente ha calmado la derrota aplastante del presidente.

Ahora, nos consta que no se acerca por la Diputación, más que para despachar lo inaplazable y esta actitud es perjudicial para la provincia y no debe continuar. La presidencia de la Diputación no está vinculada a nadie. Ni la necesita el Sr. Saguer, ni la provincia necesita de él. Pero, Gerona tiene derecho a que el presidente de la Diputación, sea activo, esté capacitado para el cargo y en los momentos presentes, no podemos decirlo así.

Confitería Negre

ERNESTO PIERA. — PROPIETARIO

Se ofrece al público para toda clase de encargos de dulcería fina.

Los Gobiernos palancas

Se ha dicho y repetido miles de veces que la Monarquía es el sostén más vital y eficaz para mantener la unidad nacional compacta, a través de la trayectoria sinuosa, ascendente unas veces, descendente otras, que sigue la vida del país. La institución monárquica ha sido en los críticos momentos históricos la única fuerza capaz de conservar aquella unidad ante las potencias disgregadas. Fué en el 23, en medio de la incapacidad de nuestros gobernantes, la ruina total en que vivía nuestra economía, la continua intranquilidad social que agitaba nuestras grandes ciudades, el terrorismo, la agonía, en fin, que preparaban todos estos acontecimientos, cuando la Corona acepta el sacrificio de un hombre e inaugura una era de paz, trabajo, de afianzamiento y restauración. Caído el régimen, disgregadas aún aquellas fuerzas directoras que poco supieron aprender durante los años ejemplares, indócil y agitada la masa, reaparece de nuevo la crisis, y es otra vez la Corona, la que a solas, para resolverla, llama a un hombre para que encauce nuestra vida nacional hacia la normalidad.

Estos Gobiernos, destinados a preparar la venida de un Parlamento, que no tienen una misión directa que les incumba, ni un programa de acción a base de los problemas y realidades (que hoy no son pocos por cierto), y que sólo vienen a ser heraldos anunciadores de un prólogo, desarrollado ya, y al que se reintegra la vida nacional, son los denominados Gobiernos palancas.

Este fué el carácter del gabinete Berenguer cuando se constituyó. Abierto el Parlamento sobraba la palanca «y el Gobierno no sobreviviría cuatro días más».

A pesar de las reiteradas manifestaciones de que era un deber el que obligaba al Presidente del Consejo a ocupar el cargo, hoy parece que le va tomando cariño y que se allanan los escollos.

Las dificultades con que ha tropezado el Gobierno palanca no le han imposibilitado aun para señalar las cuestiones a desarrollar en los próximos debates parlamentarios. Y no solamente presenta esta pauta, sino que el estado de las circunstancias le obliga a una acción directa. Para ello, empieza echando al vuelo un esbozo de programa que la prensa analizó ya detenidamente.

Al programa sigue la crisis que se resume a un cambio de titulares y a la entrada de un novato. El hecho no ha demostrado por ahora la llegada de ningún refuerzo. Ello conviene indudablemente, ya que el contacto con algún destacado elemento político podría quebrantar el claro-oscuro que ha matizado siempre la labor del Gobierno Berenguer.

Y con tan capaces personalidades se esgrime un programa, se señalan orientaciones, mientras el fracaso de muchos ministros va siendo ya algo ruidoso de que se enteran todos los españoles.

Hoy es el señor Estrada que ensaya otro conejillo de Indias: el ministerio de Fomento. Mañana será el Sr. Tormo quien en un nuevo lance demostrará sus excelentes cualidades de ministro de Instrucción Pública y sus no menos reconocidas dotes para inventar tratamientos.

Entre tanto se van acercando, entre entretenimientos, las anunciadas elecciones; crecen alarmas y se viven momentos de incertidumbre, de duda, de inseguridad. Nadie sabe si tienen estas alarmas un fondo de verdad.

Sin embargo, no hay que dudar que se aprovechará cualquier coyuntura para malograr intentos y propósitos. Demasiado se sabe en España que quien hace las elecciones es, generalmente, quien... las gana.

SPECTADOR

SOLARES EN VENTA

En la calle de Prat de la Riva, junto a la Vía de San Feliu de Guixols SE VENDEN CUATRO SOLARES, con piedras necesarias a 0'70 ptas. el palmo

Temas actuales

Alarmas y Precauciones

Hojeando los periódicos y escuchando las animadas conversaciones que sostienen los asiduos concurrentes a la peña de café, uno concluye que, los dos asuntos a los que se considera mayor importancia y que constituyen el tema predilecto, son las precauciones adoptadas estos últimos días y la desaparición del comandante Franco.

Por lo que se refiere a las medidas de precaución tomadas por el Gobierno, a falta de versiones y notas oficiosas que expliquen sus motivos, la imaginación y la fantasía personal cuida de vestir los acontecimientos como mejor le place. Hay que reconocer que estamos viviendo unos momentos de vacilación y de incertidumbre que pueden producirnos alguna sorpresa.

La falta de noticias de Franco viene a completar estas alarmas. Este comprensible estado de vacilación y el misterio que envuelve al caso del aviador del Plus Ultra, no hay que dudar, que despiertan abultados comentarios en el extranjero que no dejan de ser menos pintorescos que los que circulan por la prensa y por los cafés.

Estos dos hechos y las notas más o menos infundadas que se cursan al extranjero son obras negativas para nuestro crédito nacional. Conviene que el Gobierno resuelva pronto este paso y dé la sensación de notoria fortaleza para que no se prolongue este estado de intranquilidad.

* * *

El Ministerio de Fomento

Toda la prensa ha coincidido estos días en sus apreciaciones y juicios sobre nuestras personalidades ministeriales. Las notas publicadas acusan la desconfianza que la ineptitud y la incompetencia han sembrado.

El paso del Sr. Estrada a Fomento se ha calificado de algo «inconcebible» y «catastrófico». Esta plena afirmación la ha estampado la prensa, considerando el fracaso inminente que se aproxima.

Nadie duda que la cartera de Fomento necesita de una persona no culta meramente, sino técnica, en las cuestiones que corresponden al Ministerio. Todos los españoles sensatos y la casi totalidad de los juicios periodísticos han admirado la labor desarrollada por el conde de Guadalhorce en este sentido.

El Gobierno Berenguer, creyó prudente suspender aquel «irreflexivo» plan de obras, pero se acerca un «pavoroso» invierno y empiezan a surgir miles de parados que reclaman trabajo para sus brazos.

¿Qué hará el Sr. Estrada? No es difícil adivinarlo. Enterarse, estudiar... Pero esta es labor larga, y los problemas de la vida nacional requieren una acción pronta y eficaz, fiel traducción de una política de orientación previa.

Corremos hoy día unos tiempos en que el fracaso ministerial es algo que salta a la vista, ya que no faltan cuestiones y conflictos a resolver.

Que empiece a estudiar el Sr. Estrada y que entre tanto vaya pasando

como algo oscuro en los Consejos de Ministros.

Pero conste, que hoy no se necesita estudio, todo requiere acción...

* * *

El mitin de Valencia

Mañana se celebrará en Valencia un mitin de orientación social, organizado con gran éxito, en el que tomarán parte prestigiosos oradores, como el Sr. Cierva, Pemán, Martín Lázaro y Simó.

Las noticias que circulan inclinan a creer que el más lisonjero triunfo será el premio a la labor de organización. Se han agotado las localidades del teatro Principal.

Nosotros concedemos a actos de esta índole una importancia extraordinaria, porque entendemos que la labor de contacto de los elementos de orden con la masa trabajadora y las de otras matrices sociales, para acrecentar su cultura social, es una benemérita labor que liberta a los obreros de la dictadura repugnante de los exaltados.

En la memoria de todos vive aún fresco el recuerdo de los últimos acontecimientos sociales. Si el conocimiento real de los propios problemas estuviese lo suficientemente arraigado en la conciencia obrera, no hubiéramos tenido que lamentar los lamentables aspectos que ofrecían algunas capitales españolas.

Sin embargo, no todo el mundo lo entiende así. Los valencianos no ignoran el éxito; pero los izquierdistas, los acérrimos defensores y pérdida-mente enamorados de la libertad, a los que no hace mucho se les permitió la celebración de su mitin, procuran hoy que se impida el acto de orientación social organizado. Los mismos que saben armar el barullo cuando les conviene, saben hacer de este prejuicio vano tópico, para razonar una petición de negativa a los que ofrecen sus ideas a quienes hoy día, más que nunca, conviene prevenir.

Indudablemente no pasará nada y el mitin se desarrollará en completa normalidad.



Exploradores de España

TROPA DE GERONA

Habiendo dado principio el año Escultista en esta Tropa, se hace presente a todos los ciudadanos de esta Capital que tengan hijos entre los 9 y 14 años de edad, pueden ingresarlos en la misma, quienes obtendrán el día de mañana varios beneficios, sin contar los propios que se consiguen en la Institución, haciéndose hombres fuertes de cuerpo y alma, avezados a la disciplina y al cumplimiento del deber, buenos ciudadanos y verdaderos Españoles amantes de Dios de la Patria y de la Sociedad; concediéndoseles además una importante rebaja en el Servicio militar.

Para inscripciones y consultas, dirigirse al Domicilio Social, Subida de San Martín n.º 8, de 19 a 20:30 horas.



BENITO IZQUIERDO

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

Consultas, estudios y redacción de toda clase de proyectos.

Caminos vecinales, carreteras y ferrocarriles. — Abastecimientos de aguas. Estructuras de Hormigón Armado. — Riegos y demás aprovechamientos hidráulicos. — Líneas e instalaciones eléctricas

CALLE LORENZANA
Chafan Gaieta, pral.

GERONA

El acto de Orientación Social

Como anunciábamos en nuestro pasado número, tuvo lugar el brillante acto de la campaña de orientación social en el teatro Variedades.

Las noticias llegadas afirman que crece el éxito con que vienen desarrollándose estos actos de cultura social que arman y previenen al obrero contra las malévolas tendencias disolventes.

Hablaron el señor Perlado sobre el tema Religión, asegurando que nuestra tradición y nuestra historia exigen una reacción contra las costumbres modernas; el señor Martín Toledano, el señor Pérez Sommer que afirma que la organización corporativa impondrá el orden en el mundo del trabajo y el señor Aseca que defiende la Monarquía como palanca realizadora de la unidad nacional.

Escriben los demás

QUE HACE EL SR. TORMO? LOS MAGNIFICOS RECTORES

Continúan en el ministerio, después de la lección dada por el general Marzo, hombres tan incapaces como los titulares de Instrucción Pública, Fomento, Estado...

La prensa no cesa de vapulearlos diariamente por los juegos entretenidos a que se dedican.

El Sr. Tormo ha hecho una nueva proeza. De él ha salido la iniciativa de que se llamen «magníficos» a los rectores. Así se emplea el tiempo, mientras la vida estudiantil, en miles de facetas distintas, espera la labor reflexiva y metódica de un hombre competente.

El hecho ha motivado chistosos comentarios que han permitido a «La Nación» decir con toda llaneza al Sr. Tormo:

Es una buenísima persona el señor Tormo. Un gran hidalgo, plétorico de afanes ingenuos. «Magnífico señor...», sin duda alguna. Si le indicamos alguna vez al Ministro de Instrucción Pública la conveniencia de que se vaya, crea que no hay rencores, ni malquerencias en nuestras palabras. El afán renovador del señor Tormo ¡¡qué lleno está de matices conmevedores!!

No sabemos si el Gobierno se decidirá a llevar a los rectores a la pila bautismal. Si el «magnífico» se consagrara, difícil será que contri-

buya a la normalización del problema universitario. Créanos el señor Tormo: déjelo...

* * *

LA PRENSA «CORRISTA» SE SORPRENDE

«La Voz» escribe algunos comentarios con relación al comentario ministerial, coincidiendo por completo en muchas apreciaciones de la campaña emprendida por periódicos defensores de la obra dictatorial. Los que con sus absurdas críticas contribuyeron al renacimiento de la vieja política de parentesco y amistad, concluyen hoy sorprendiéndose de las incomprensibles variaciones ministeriales.

«Como en los peores tiempos del viejo régimen...—dice «La Voz»—. La crisis parcial del martes nos recuerda aquellas absurdas, ridículas e indignantes zarabandas de cartelas a que se entregaban liberales y conservadores con objeto de satisfacer codicias particulares y calmar apetitos escandalosos.

Por qué ha ido a Fomento el señor Estrada? Qué sabe de obras públicas el abogado malagueño, a quien su amistad antigua con Berenguer llevara al Ministerio de Gracia y Justicia?

Durante diez meses, D. Leopoldo Matos no ha hecho en Fomento nada más que asistir a los Consejos de ministros y despachar la firma ordinaria. Decía que necesitaba enterarse y estudiar los problemas a fondo. Y se marcha de improviso a Gobernación, sin haber resuelto lo más mínimo.

Ahora, el Sr. Estrada, si su salud delicada se lo permite, empezará a su vez a pedir noticias a los jefes de Negociado para irse poniendo al corriente de las obligaciones de su nuevo cargo...

Que volvemos a la vieja política? Naturalmente que volvemos! Estamos ya metidos en ella hasta la cintura.

Pero ¿por qué se quejan los que la ayudan a renacer?

Hotel Comercio

Albareda núm 5

ACTUALIDAD POLITICA

El mitin de Sevilla y el acto de San Sebastián

El ex-senador liberal D. Antonio Royo y Vilanova, contestando al maestro Castrovido en su reciente artículo publicado en «La Voz», con motivo de haber asistido con el señor Cierva, al mitin monárquico de Sevilla, escribe en las columnas de «A B C» un bello parangón de lo que ha sido el acto imponente de afirmación monárquica de Sevilla y el pacto de San Sebastián, lo que significa el contacto con el Sr. Cierva y lo que demuestra el suscribir un pacto secesionista y atentario a la nacionalidad española.

El ex-senador, escribe así:

Tiene derecho y tiene autoridad el ilustre periodista para reprenderme y hasta para castigarme, y aún, desde su punto de vista, es posible que tenga razón. En lo que no la tiene es en decir que yo he ido a Sevilla enviado por D. Santiago Alba y en representación suya. De haber querido el Sr. Alba estar allí representado hubiese ido algún ex-ministro. Fuí yo el directa y personalmente invitado, y cuando consulté el caso con Alba me contestó que hiciese lo que me pareciera oportuno. Muchas veces me ha dicho lo mismo y casi siempre he tenido la fortuna de coincidir con su pensamiento. En esta ocasión, sin embargo, tengo motivos para saber que no le ha hecho gracia verme retratado con Cierva y Goicoechea. Lo siento. Y eso le probará a D. Santiago... que a los chicos no se les puede dejar solos.

Tampoco tiene razón el maestro Castrovido al suponer que he sido infiel a la memoria de mi malogrado hermano Luis. Precisamente recordé en Sevilla que, cuando D. Torcuato Luca de Tena fundó «Blanco y Negro» y nombró redactor jefe a mi hermano Luis, los dos hermanos estábamos escribiendo en «La Derecha», periódico republicano posibilista de Zaragoza, que inspiraba Gil Berges, leal y consecuente amigo de Castellar. Fué mi hermano Luis quien me dió la primera papilla democrática y quien me hizo aprender de memoria aquella frase de Castellar: «Lo primero, la Patria; lo segundo, la Libertad, y lo tercero, la República.» Y como Castellar no hubiera firmado el pacto de San Sebastián, por eso no puedo yo ser republicano ni lo podría ser tampoco mi hermano Luis. Porque lo que dice el pacto de San Sebastián es que, con tal de que de que se ahogue la Monarquía..., bien venido sea el diluvio universal. Y no es fácil que mi carnet de senador me sirviese para entrar en el Arca de Noé.

Pero ya que el maestro Castrovido me hace el honor de señalar contradicciones en mi conducta, yo también me voy a permitir dirigirle un argumento «ad hominem».

¿Cree el insigne escritor que si vi-

viere Pi y Margall hubiese suscrito el pacto de San Sebastián? Yo creo que no, y lo seguiré creyendo mientras no me ratifique el Dr. Pi Arsuagar que para interpretar a su ilustre padre tiene más autoridad que Rovira y Virgili; según el cual, en el pacto de San Sebastián se ha reconocido la nacionalidad catalana. ¿En qué página de «Las Nacionalidades» puede nadie apoyarse para defender la nación catalana? Para Pi y Margall no había más nación que la nación española. ¿Es que Prat de la Riva y Rovira y Virgili tienen ropa bastante para enmendar la plana a D. Francisco Pi y Margall? ¿Es que la nación catalana ha surgido por escotillón, después de muerto Pi y Margall? ¿Es que una nación se puede inventar y construir en veinticuatro horas o puede construirse como un ferrocarril o una carretera?

Yo creo que firmar un pacto con los separatistas es bastante más grave que asistir a un mitin con D. Juan de la Cierva. El pacto de San Sebastián ha sido una equivocación definitiva, que como la «felix culpa» de los cristianos, ha servido de ocasión para que la Monarquía se pueda redimir de todos sus pecados. La prueba de que es un error, está en que ni los republicanos de Madrid se atreven a celebrar un mitin en Barcelona, ni los republicanos de Barcelona se atreven a defender la nación catalana ante los republicanos de Madrid, de Burgos, de Sevilla. Y es que en España es posible una República socialista y una República comunista, y una República sindicalista, pero es física y metafísicamente imposible una República catalanista.

En la misma Barcelona, la hermosa metrópoli, la gran urbe cosmopolita cuyo espíritu liberal y democrático está en constante vibración, ¿quién cree el amigo Castrovido que está en mejores condiciones para hacer la revolución, Rovira y Virgili, Bofill y Matas, cualquier otro ilustre catalán, o Angel Pestaña, que ha nacido en Ponferrada?

Ya ahí tiene explicado el maestro Castrovido por qué he podido coincidir una hora con Cierva, como puedo mañana coincidir dos horas con Angel Pestaña. Lo que no podría hacer nunca sería firmar un pacto con Satanás o un pacto con los separatistas. Con Pestaña y con Cierva tengo de común que los tres hablamos y escribimos siempre en castellano. Los separatistas repudian, odian y aborrecen la lengua castellana. Y si yo repudiasse la lengua castellana tendría que renunciar a leer a Castellar, a Pi y Margall, a Salmerón, a Giner de los Ríos, a Joaquín Costa, a los Argensolas, a Mariano de Cavia, a Roberto Castrovido y a mi hermano Luis.

POLITICAS

ASOCIACION MONARQUICA OBRERA

Ha quedado constituida la nueva entidad, de carácter político-social, denominada «Asociación Monárquica Obrera». En su programa político preside, como objetivo principal, la ayuda a los candidatos monárquicos para el triunfo en las próximas elecciones y laborar por el sostenimiento del Trono. Socialmente predicará la necesidad de una sincera armonía entre el obrero y el patrono, como principio básico para el engrandecimiento de la industria española, garantía de los intereses creados patronales, y mejoras en la vida del obrero, intelectual y económicamente. Como órgano de la «Asociación Monárquica Obrera» verá la luz pública el semanario «La Verdad».

El grupo iniciador de la entidad está compuesto por nobles, letrados periodistas y obreros.

La posición política y social quedará definida en el manifiesto que lanzará en breve.

* * *

PARTIDO OBRERO MONARQUICO

En la reunión general celebrada por el partido Socialista Monárquico Obrero Alfonso XIII, se aprobó el estado de cuentas que presentó la Comisión Investigadora nombrada en la reunión anterior por la Asamblea.

En votación fué nombrado jefe del partido don Juan Ballester Rof, y presidente de la Junta Central don Antonio Vilardebó Planas.

La Junta Central quedó constituida en la siguiente forma:

Vicepresidentes: don Vicente Vella Gracia y don Ramón Payarols Tarragó; secretario general, don Jaime Alujas Bou; tesorero, don Pascual Catalá Chafer; contador, don Juan Balagué Solá, y vocales, don David de Aubá Cid, don Gaspar Román Fons, don Víctor Guerrero Robles, don Ramón Giménez de la Torre, don José Gimeno Antonio y don Luis Torres Giner.

* * *

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO SE MUESTRA TRANQUILO

El General Berenguer en la cotidiana conversación que sostiene con los periodistas, con motivo de los acontecimientos de Tenerife y de las alarmas que circulan, hizo algunas manifestaciones.

Hay, eso sí, dijo el conde de Xauen, un estado de nerviosidad y de alarma que yo juzgo injustificado. Constantemente se ponen en circulación patrañas, bulos y anuncios de acontecimientos, seguramente para mantener la intranquilidad y el desasosiego públicos. Se padece una especie de histerismo. Hay, por lo visto, elementos interesados en que ocurra así. Yo afirmo que no hay motivo alguno para esta alarma. El Gobierno tiene conocimiento pleno de todo, y es claro que posee los medios para impedir cualquier alteración del orden, algarada o disturbio que pretendieran reavivar los elementos perturbadores, si los hubiera. La aparición de fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad algu-

nas noches en los sitios céntricos obedece, más que a un temor real de perturbación, al deseo de llevar la tranquilidad a espíritus muy apocados, ganados por las especies alarmistas que se esparcen por Madrid. Repito que la opinión puede descansar en el Gobierno, que sabrá cumplir en todo momento con su deber, y que está atento y vigilante, porque esa es su obligación.

CRONICA DEPORTES

Mañana, a las dos y media de la tarde, en el campo de juego del «Girona F. C.» se efectuará el anunciado festival atlético en el que tomarán parte el F. C. Badalona, Campeón de España de Atletismo, y el G.E. i E.G.

El equipo campeón de España, estará formado por: Culi, Ricard, Mateu, Montford, hermanos Tugues, Seriol, Consegal, Saizar, Llori y Rof.

El «G. E. i E. G.» ha seleccionado a sus atletas y las pruebas en que tomarán parte, que son las que sigue: 80, obstáculos: Ballesteros, Bota, Pol altura: Carreras, Nadal, Pol 800 metros: Simón, Bordas, Sambola 100 metros: Ballesteros, Colomer, Sagaró, Perich.

Disco: Casellas, Heras, Carreras, Nadal 600 metros: Esteban, Pardo, Bonet 400 metros: Simón, Colomer, Camps martillo: Salvador

Pértiga: Ballesteros, Casellas, Carreras javalina: Casellas, Sais, Nadal relevos 4x180: se formará el equipo entre Ballesteros, Simón, Colomer, Camps, Perich y Sagaró.

SENIOR

Restaurant Costa Brava
Situat sobre una punta al mar

Platja a cada costat.- Voltat de Pins.- Garatge.- Cuina selecta.- Servei esplèndit amb tota serietat.

PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS

Espaioses i esplèndides habitacions.- A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro.

No deixin de visitar-lo

Religiosas

Evangelio de la Dominica 1 de Adviento

CONSIDERACIÓN

El designio de la Iglesia en la institución del Adviento, ha sido honrar al Verbo encarnado en el purísimo seno de la Virgen y disponernos de este modo a celebrar de un modo digno y provechoso para nuestras almas las fiestas gloriosas de la Natividad del Hombre Dios. No podemos, pues, ocuparnos mejor durante

M. MORLIUS - F. CAMPILLO
MÉDICOS

Tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento del Dtor. GIL ACEBEDO
Consulta: Sábados de 11 a 1 Cort-Real, n.º 4, pral.

GERONA

este santo tiempo, que en contemplar este gran misterio de la Encarnación. Y aunque el Hijo de Dios se halla en este misterio tan profundamente humillado y como anonadado; debemos no obstante considerarlo como un misterio de gloria para el mismo Dios, según se nos declara en el cántico sagrado que entonaron los ángeles, al anunciar a los pastores de Belén el nacimiento de Jesucristo: «Gloria a Dios en las alturas». Por esto el Evangelista San Juan nos refiere este misterio diciendo: «El Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros y hemos visto su gloria». Y es que si la gloria de Dios había de manifestarse a los hombres de un modo sensible, esta manifestación habría de ser precisamente por medio de los abatimientos del Verbo. Por esto la Iglesia pone hoy a nuestra consideración la segunda venida de Jesucristo, en la que vendrá rodeado de gloria y majestad, para que nosotros veamos que la gloria y majestad con que un día vendrá a juzgarnos se transparenta ya en su primera venida, en la que vino para redimirnos.

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Domingo 30. Las Misas de costumbre; a las 9 la cantada con explicación del Evangelio. A las 11 explicación catequística.

Tarde: a las 3, catecismo para los niños.

A las 5:20 Rezo de las Cuarenta Ave María y conclusión del Mes de las Almas.

Martes 2. Tarde a las 5:15, función con manifiesto en la P. Sangre.

Jueves 4. A las 7:30 tarde, acto de retiro mensual con plática.

Viernes 5. A las 8. Manifiesto, Misa Comunión general y ejercicios del Primer Viernes.

Sábado 6. A las 8. Misa y visita a Ntra. Sra. del Carmen. Tarde a las 6, salutación sabatina.

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

Domingo 30. Las misas de costumbre. La de las 8 será de Comunión general para las catequesis.

Tarde a las 3, catecismo para los niños.

Viernes 5. A las 11. Misa con manifiesto y rezo de la Corona dolorosa. Tarde a las 5:15, función semanal con solemne bendición y reserva.



Noticias

La Asociación de Maestros Nacionales del partido de Santa Coloma de Farnés, celebrará reunión ge-

neral reglamentaria el día 7 del próximo diciembre, a las diez de la mañana y en el Grupo Escolar de esta ciudad.

Entre otros asuntos se tratará de la renovación de la Junta directiva.

Media hora antes de la sesión, el habilitado señor Santaló hablará sobre «Eficacia de la Asociación». No se permitirá la entrada más que a los socios de aquel partido.



Entre el bienestar y la vida de las ciudades modernas hay infinidad de detalles que corroboran a impulsarla hacia el progreso y forman parte de su conjunto armónico de un modo directo e indiscutible.

Una ciudad perfectamente organizada, con sus paseos impecables, sus guardias de la porra para regularizar el tránsito, sus jardines, sus edificios de gusto arquitectónico moderno, sus salones de espectáculos y sus superbas carrocerías de autos, etc., debe poseer también como complemento indispensable algo más que contribuye a su nombre de ciudad y lo acredite: debe estar a la altura del día con sus pastelerías y debe producir golosinas finas.

En Gerona, si bien no nos podemos quejar en cuanto a eso se refiere, se acaba de dar un paso en ese sentido por el nuevo dueño de la casa Negre D. Ernesto Piera, verdadera notabilidad en la elaboración de dulces y dispuesto a hacer la delicia de los buenos amantes de los postres finos. Deseamos muchas prosperidades al Sr. Piera.



Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda del Regimiento de Infantería Asia 55, en la Rambla, desde las 12:30 a 13:30:

Sevilla torera, p. d. (1.ª vez), Eont y Anta; La boda de Luis Alonso, Giménez; Aida, fantasía de la Opera, Verdi; Montañesuca, P. D. Ibarra.



Ha sido publicado, por el Patronato del Archivo-museo de San Pedro, de Ripoll, el resultado obtenido a beneficio del mismo con motivo de la Tómbola a su su favor. Según las cuentas presentadas, la recaudación ha sido de 13.491'05 pesetas y los gastos suman la cantidad de pesetas 5.754'52, resultando un beneficio a favor 7.736'53 pesetas.



El niño José M.ª Lorenzo Andreu, domiciliado en la calle Ballesterías acompañado del Conserje del Ateneo Social Democrático ha depositado en la Mayordomía municipal una cartera con documentos, perteneciente a un vecino de Juyá, que encontró aquél en la vía pública y se entregará a quien acredite la pertenencia.



Por haber herido a Luis Bertran Ribot, ha sido detenido en Blanes, Francisco Calaf Quintana.

El herido fué asistido en el hospital, pasando a disposición del señor Juez el detenido.



Con objeto de procurar que todo el vecindario pueda tener una referencia fidedigna al llenar las hojas del Censo General de Población que habrá de realizarse en 31 de diciembre próximo, aparte la conveniencia y comodidad que en todo orden de relaciones ello significará, la brigada municipal está dando fin a la colocación de los números correspondientes o todas las casas de esta ciudad. Así pues la Alcaldía invita a cuantos propietarios recogieron la placa y por cualquier motivo no la han colocado, lo verifiquen a la mayor brevedad; con lo cual facilitarán la labor de los agentes municipales a quienes estará encomendado el reparto y recogida de hojas del expresado servicio, en el que todos los ciudadanos han de poner el mayor esmero y entusiasmo.



Se ha celebrado en Torroella de Montgrí, el popular «aplec» en la ermita de Santa Catalina, siendo este año uno de los que ha concurrido más gente, tanto de la villa como de los pueblos cercanos, debido sin duda a la bonanza del tiempo.

El próximo domingo se celebrará en dicha villa la feria de San Andrés una de las más importantes de la comarca.

ESPAÑA Y ALEMANIA

Se ha celebrado en Berlín, la inauguración de la Deutsch-Spanisch Gesellschaft, esto es, de la Sociedad para el Fomento de las Relaciones Culturales entre Alemania y España.

El acto tuvo efecto en el salón de sesiones del Reichstag, que estaba abarrotado de público, ofreciendo el aspecto de las grandes reuniones parlamentarias.

Muchas personalidades de la literatura, la ciencia y la industria alemanas se hallaban presentes, así como representaciones de la Universidad y de todos los centros culturales.

Adornaban el salón las banderas alemana y española.

Presidió el barón de Rechenberg, presidente de la nueva institución, que viene a laborar por el acercamiento de Alemania y España.

Pronunciaron discursos el ministro de Estado señor Curtius, el ex ministro señor Boelitz, el obispo y profesor señor Schreiber, los profesores de la Universidad de Berlín señor Gamillscheg y señor Kuttner, y el embajador de España.

La radio transmitió a toda Alemania los discursos a medida que se iban pronunciando.

Todos los oradores hicieron resaltar la simpatía que presidió siempre las relaciones entre Alemania y España, y destacaron los momentos históricos en los cuales los dos pueblos se sintieron más unidos.

Cuando el presidente dijo en sus palabras de salutación que Alemania y España, a través de toda la historia conocida, no habían sido ni una sola vez enemigos, una calurosa manifestación de simpatía hacia España estalló en la sala.

El profesor señor Gamillscheg explicó en su elocuente discurso los fines y alcances de la nueva institución, encareciendo la influencia que en las relaciones de los dos países va a tener la Deutsch-Spanisch Gesellschaft.

Dijo que su objeto era el de laborar por un acercamiento de la cultura de los dos países, al margen de la política.

La nueva institución constituye un instrumento de valor considerable para la compenetración hispano germana. Se organizarán actos de fraternización de diversas clases, dándose a las relaciones culturales un carácter sistemático. En torno a ella se agrupan personalidades de la ciencia y el arte alemanes. Dentro de poco comenzará a publicar una revista en español y alemán.

IMPRESA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

“Monumental Hotel”

de

S'AGARÓ

Abierto todo el año. -- Cubiertos a varios precios -- Meriendas económicas
Gran Confort y economía
a cargo de **Rafael Forgas**

